



laboran incesantemente para ejercer sobre esta parte de Africa una positiva influencia.

El señor marqués de la Vega de Armijo expuso su opinión relativa á la misión que España debe ejercer sobre Marruecos, y sus juicios referentes á las pretensiones de otros países y medios que ponen en juego para abrirles camino; dado el tema, no es de extrañar que los consejeros de la Corona consumieran más de las dos terceras partes del tiempo que duró el Consejo en hablar de estas cosas, que el señor Canalejas no incluye en la categoría de importantes y serias.

En el instituto español de segunda enseñanza que el gobierno se propone establecer en Tanger, los estudios que se hagan en él tendrán el mismo valor que los que se cursen en los institutos en territorio de España.

—Los de terrenos gratis para construcción de hospitales militares de que habla la nota, se refiere á la oferta del ayuntamiento de Carabanchel al gobierno para el objeto indicado, oferta que ha sido aceptada.

Otro hospital se construirá en terrenos que el Estado posee en la Moncloa.

—La fórmula de la ley de sufragio que ha de encerrar el dictamen de la comisión que entiende en este proyecto de ley, ya quedó convenida en el ministerio de Estado el jueves de la anterior semana; en el Consejo de ayer se aprobó definitivamente.

Como el punto último sobre que se cuestionaba se refería al voto de los militares, diré que se ha resuelto según el siguiente criterio.

Los militares que aspiren á ser diputados no tendrán que pedir el retiro, ni perderán años de antigüedad en la carrera; les bastará solicitar la excedencia sin sueldo por el tiempo que ejerzan el cargo de diputados.

—Los ministros se ocuparán también de las gestiones que estaba practicando la comisión granadina para organizar las fiestas de la coronación de D. José Zorrilla.

El ministro de Fomento carece de presupuesto para ayudar á estos gastos y en esta situación estuvieron discutiendo la manera de ocurrir á esta dificultad toda vez que se trataba de un suceso al que se asociaba sin excepción la voluntad de todos. No se llegó á tomar acuerdo sobre el particular dejando para otro Consejo su resolución.

—Parece que también hablaron ayer los ministros de la proposición Villaverde, conviniendo rogar á dicho señor difiera el debate de aquella hasta después de Carnaval, en el deseo, el Gobierno de que quede terminada la discusión de las reformas militares en la presente semana.

—Los senadores que han combatido el Código civil, insisten en presentar una proposición pidiendo que el Código vuelva otra vez á la comisión que lo redactó.

El gobierno hará todo lo posible para que dicha proposición no se presente, y en caso contrario influirá con toda decisión para que la mayoría la rechace.

Si ocurriera, como es de temer, que algunos senadores ministeriales se manifestasen inclinados á votar la proposición, entonces el gobierno haría cuestión de Gabinete la toma en consideración.

—Al terminar el Consejo, los ministros discutieron brevemente el punto relativo á las vacaciones parlamentarias con motivo de las próximas fiestas del Carnaval, declarando que esto dependería de que el debate sobre las reformas se viese que podía terminar ó no en esta semana.

De modo que si los chicos se portan con aplicación, habrá vacaciones de ocho ó diez días, y sino de cuatro ó cinco.

Con que, aplicarse niños.

—Convocados por el señor Conde de Toreno se reunieron ayer tarde en el Círculo conservador los diputados á Cortes del partido que representan provincias harineras para tratar del apoyo que había de prestarse á la exposición de la comisión de harineros que obra en poder del gobierno y cuyos extremos están contenidos en la proposición del señor Villaverde.

La reunión ha reservado sus acuerdos; pero es de suponer que la proposición del señor Villaverde será presentada al Parlamento con un criterio perfectamente abierto, á fin de concertar las aspiraciones de los representantes de todas las provincias, esto es, ofrecer la proposición como punto de partida para acomodar dentro del principio general que la informa los intereses regionales y dentro de estos intereses regionales los de los productores y fabricantes.

La mayoría de estos señores diputados han conferenciado esta tarde con el señor Cánovas, que abundando en las anteriores disposiciones, ha aconsejado la mayor amplitud á los extremos de la proposición del señor Villaverde para el mejor concierto de los intereses nacionales.

El señor Cánovas ha manifestado también á estos señores que no se podía diferir á los deseos del gobierno de aplazar el debate sobre la proposición del señor Villaverde para después de las fiestas de Carnaval; en su consecuencia, el martes explicará el señor Villaverde su interposición.

—El diputado á Cortes por esa circunscripción, Sr. Castellano, ha presentado al señor ministro de Hacienda dos exposiciones de la Cámara de Comercio de Zaragoza, relativas una á pedir la exención de los derechos de consumo á los azúcares transformados, esto es, á los productos de confitería, puesto que los azúcares ya pagan estos derechos.

En la otra proposición se pide el aumento arancelario para los trigos y las harinas.

—Es indudable que el deseo de adelantar noticias sobre cualquier asunto que por cualquier motivo llega á excitar la curiosidad pública, induce á los periodistas á inexactitudes y á ligerezas lamentables, por lo que entiendo yo que se debe pecar de prudentes, á fin de no sentar juicios aventurados ni dar noticias que perjudiquen á aquellas personas que tienen la desgracia de figurar como sospechosas en los comienzos de cualquier proceso criminal.

Varios de los detenidos por virtud de las pesquisas en la causa que se instruye por el crimen de Carabanchel, han sido puestos ya en libertad. Estos creo que han sido, según tengo entendido, las mujeres.

Respecto á otros que siguen detenidos é incomunicados hay indicios para creer que alcanzan la misma suerte que aquellos, pues no resulta cierto que los venteros de *Las Palomas* estén señalados por sus malos antecedentes.

—Ayer se llevó á efecto el reconocimiento del cadáver por D. Pascual Iriarte dueño que ha sido de una ferretería de la calle del Desengaño, al cual le parecía que el cadáver expuesto en el cementerio de Carabanchel, por lo que advertía en una fotografía que había llegado á sus manos, era el de un sobrino suyo llamado Eduardo.

Conducido el señor Iriarte ante el cadáver expuesto en el depósito del cementerio de Carabanchel aquel afirmó que efectivamente dicho cadáver era el de su sobrino.

Un amigo que acompañaba al señor Iriarte sostenía por el contrario que no era así.

La señora del Iriarte también asegura que su esposo estaba equivocado.

Por último, un sombrerero, que está establecido al lado de la ferretería que perteneció al señor Iriarte, aseguró que el interfecto no era el que suponía aquél, y para demostrarlo, hizo una prueba concluyente: tomó la medida de la cabeza del yacente y dió 50 puntos, y la del sobrino del señor Iriarte es de 58, como ha tenido ocasión de apreciar el sombrerero, pues días antes de marcharse el joven para su pueblo le hizo un sombrero á la medida.

No convencidas con esto las autoridades, telegrafiaron á Borja (Zaragoza), donde viven los padres de Eduardo Iriarte, preguntando si éste había llegado á dicho punto.

—Hoy á la una ha recibido el gobernador de Madrid un telegrama del gobernador de Zaragoza diciendo que Eduardo Iriarte se encuentra en Borja al lado de sus padres y no le ha ocurrido la menor novedad.

De modo que el crimen de Carabanchel sigue envuelto como el primer día, en el más impenetrable misterio.

—Los representantes de Aragón invitados por el Sr. Castellano se han reunido esta tarde en una de las secciones del Congreso para convenir la forma de presentar á las Cortes una proposición pidiendo que se haga extensivo á los pueblos de Aragón que han perdido sus cosechas olivíferas por efecto de inclementes accidentes atmosféricos, la exención en el pago de contribuciones que se concedió el año pasado á otros pueblos de la provincia de Almería.

A esta reunión han asistido los diputados de Zaragoza y Teruel.

La proposición que se trata de presentar á las Cortes viene á decir:

«Los diputados que suscriben tienen la honra de proponer al Congreso la siguiente

enmienda al art. 1.º del proyecto de ley condonando el pago de varios trimestres de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería á los pueblos de la provincia de Almería.»

La enmienda consistirá en esta adición: «Igual condonación se concederá á los pueblos de las provincias de Zaragoza y Teruel que han perdido su riqueza olivífera por las heladas del año último, en cuanto á las tierras que se hallaban plantadas de olivares y hubieron sido víctimas de esta calamidad. A contar desde el año económico 1890-91 en adelante, dichas tierras tributarán por la clase de cultivo á que se hubieren dedicado y las que continúen destinadas á olivares, satisfarán el impuesto correspondiente al cultivo á que independientemente de él dedicasen el suelo.

Durante ocho años se considera quedan dichos olivares como nuevas plantaciones.»

Se va el correo.

B.

## Sección oficial

**Fomento.**—Real orden disponiendo que en todas las subastas que se anuncian en lo sucesivo por la Dirección de Obras públicas se reciban las proposiciones en el último día de los fijados para su admisión hasta las cinco de la tarde en todos los gobiernos civiles de la Península y negociado correspondiente del ministerio, cualquiera que sean las horas de oficina en aquella fecha; quedando subsistente el art. 3.º de la citada instrucción respecto á los días anteriores al citado y demás prescripciones que abraza.

## Sección agrícola, industrial y de comercio

### COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL 25

Madrid	Barcelona
4 por 100 interior perpetuo. 75'00	4 por 100 interior perpetuo..... 00'00
4 por 100 exterior. 77'15	Banco Hispano Colonial.... 000'00
Fin de mes..... 74'91	Crédito Mercantil Barcelona. 00'00
Próximo..... 75'17	Obligaciones del Banco España... 406'50
Amortizable..... 89'00	Billetes de la Norte..... 00'00
Billetes de la Isla de Cuba. 104'90	Obligaciones del Tabaceras..... 112'25
Tabaceras..... 112'25	terrocarril de Barcelona á Francia..... 00'00

### Extranjero

### BOLSA DE PARIS DE 25 DE FEBRERO

(Telegrama especial para EL DIARIO DE ZARAGOZA, de la casa T. Bénard, agente, 11, Rue Louis le Grand, Paris; y 39, Alcalá, Madrid.)

4 p <sup>o</sup> exterior... 75'35	3 p <sup>o</sup> portugués. 65'68
3 por 100 francés 84'95	Id. Caminos de 5 por 100 italiano 96'95
Banco otomano. 443'00	Hierros Portugales..... 00'00
4 por 100 turco.. 15'82	Id. id. de Ali-canía..... 295'00
Obligaciones egipcias..... 446'00	Billetes H. Cuba. 508'00
Acciones Panamá..... 40'00	Mobiliario español..... 150'00
Id. Norte de España..... 361'00	Caminos andaluces..... 900'00
Id. Rio Tinto... 455'00	Tharsis..... 129'00
	4 p <sup>o</sup> húngaro.. 85'93

## Ayuntamiento

Sin número fué ayer la sesión que celebró la corporación, después de haberse constituido el Ayuntamiento en sesión secreta.

Se le concedió al señor Varanda una licencia de veinte días para asuntos particulares.

Igualmente se le concedió un mes de licencia al concejal D. Mariano Perez, para que pueda atender al restablecimiento de su salud, y pasó á la sección primera un oficio de la sociedad de Velocipedistas, ofreciendo los productos del baile que ha de celebrarse, á la Casa Amparo.

Fué aprobado un dictamen de la sección primera, proponiendo se celebre el aniversario del 5 de Marzo lo mismo que en los años anteriores.

Igualmente lo fué otra de la misma sección, informando respecto á las comunicaciones que existen en algunos edificios de la ronda con el interior de la ciudad.

Quedó sobre la mesa otro dictamen de la misma sección proponiendo se arriende el teatro Principal desde el mes de Setiembre hasta el 15 de Marzo de 1890. Igualmente quedó uno de la sección segunda proponiendo que el almacén de efectos del Ayuntamiento se traslade al granero bajo del almudí llamado de la Cebada.

También corrió la misma suerte, el reglamento de higiene especial.

Se aprobaron varios dictámenes sin interés y se autorizó el señor Alcalde para que haga provisionalmente la propues-

ta de aprovechamientos forestales de 1888-89.

Y se levantó la sesión para constituirse en sesión secreta.

## Crónica del día

En la extensa é interesante carta de nuestro corresponsal madrileño B., que en otro lugar publicamos, se nos dice que por iniciativa del diputado por Zaragoza señor Castellano, se reunieron ayer los representantes aragoneses, y acordaron presentar una enmienda al proyecto de ley para que se condonen las contribuciones en algunos pueblos de Almería, á fin de que se amplie el beneficio á los de Aragón por la pérdida de la riqueza olivífera.

Es una noticia que seguramente leerán con gratitud los pueblos de Aragón, que han visto perder sus más caros intereses.

La falta de espacio nos impide publicar hoy una carta que hemos recibido de Hija. Lo haremos mañana.

Tampoco podemos dar cabida al extracto de las sesiones de ayer.

En el Congreso continuó el debate militar, hablando los señores Cassola y Romero Robledo.

En el Senado se discutió la proposición del señor Bosch sobre alcoholes, que fué desechada. El ministro de Hacienda declaró que exigiría el cumplimiento de la ley.

Como se trataba de un querido amigo y correligionario nuestro, y de una cuestión de índole personal, hemos creído oportuno en estos días no ocuparnos de los cabildos y conferencias, que ha motivado entre algunos concejales el haber ido el señor Arpal, en uso de un perfecto derecho, á las sesiones del Ayuntamiento; pero como ayer se ocupa algún periódico del asunto, no hemos de ser indiscretos refiriendo hechos, ya que antes de ahora y en tiempo oportuno consignamos nuestra opinión.

Parece que ayer se celebró sesión secreta para tratar de la fórmula con que habían de terminarse las diferencias surgidas entre algunos concejales y el señor Arpal. Se adoptó algún acuerdo que, según nos dicen, no aceptó el señor Arpal, y en una segunda sesión confidencial que se celebró después de la pública, parece que este señor concejal pidió la palabra y expontáneamente declaró que aun cuando él no recordaba haber pronunciado frase alguna que pudiera ser ofensiva á la corporación, por si en algún momento de irreflexivo impulso pudo pronunciarla, la daba desde luego por retirada, pues nunca fué su ánimo el decir nada molesto al Ayuntamiento, representación de Zaragoza, de la que se honra el señor Arpal siendo uno de sus hijos.

Las palabras del señor Arpal, á cuya petición fueron escritas por el secretario, produjeron buen efecto y así lo manifestaron todos los concejales que las escucharon con complacencia.

Nuestro apreciable amigo D. Hipólito Loscos, ha experimentado la pérdida de su hija la señorita doña Pilar, que ha fallecido á la edad de 20 años. Reciba la familia nuestro sentido pésame.

Hemos recibido los números 7 y 8, correspondientes al año actual, de la acreditada revista semanal titulada *La Gaceta de los caudinos de hierro*, que con tanta aceptación se viene publicando en España y Portugal desde hace 34 años, dirigida por el ilustrado Sr. D. J. E. de Bona.

Las suscripciones y los anuncios para tan utilísima publicación, se reciben en las oficinas, que se hallan instaladas en Madrid, calle de Preciados núm. 33, bajo.

Con mucha complacencia leemos ayer en los periódicos locales, los justos elogios que se dedican al ilustrado joven D. Luis Higuera, con motivo del discurso que anteayer pronunció en el Círculo de San Luis, acerca de la *Organización administrativa en Prusia*.

En verdad que el Sr. Higuera, y lo decimos con tanto mayor gusto, cuanto que no es el primero nuestro juicio, demostró su aprovechamiento y afición al estudio, no menos que su talento crítico y observador al referir los detalles de la administración en Prusia, que ha tenido ocasión de ver por sí mismo en sus viajes al extranjero.

Felicitemos con sinceridad al joven disertante, y hacemos extensiva la felicitación á su señor padre, nuestro distinguido amigo D. Tomás Higuera, que ve cum-

plidos y recompensados sus cariñosos desvelos y legítimos afanes, y debe sentirse orgulloso de un hijo que tan bien sabe aprovechar su brillante educación.

Como en otro lugar decimos, desde anoche á las nueve hasta hoy á las doce y media no ha cesado de nevar.

Razón por la que nuestras calles están intransitables.

El señor alcalde ha dispuesto que algunas brigadas de obreros limpiasen las aceras y los pasos de unas calles á otras, trabajo que se lleva con gran lentitud á causa del escaso número de los mismos.

Como es muy posible que si no continúa nevando hiele esta noche, podemos asegurar que el tránsito por las calles de esta ciudad será mañana imposible, á no ser que el alcalde disponga se aumente el número de braceros con destino á la limpieza de la vía pública.

Nuestro buen amigo, el joven abogado D. José María Bascones, ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar del discurso leído para obtener el grado de doctor.

En la obra, que está esmeradamente impresa, campean los profundos conocimientos jurídicos de que tan briosa muestra ha dado en varias ocasiones nuestro querido amigo al que damos las gracias por su recuerdo.

En la mañana de hoy ha fallecido la señora doña Faustina Pardo y Lines, hermana de nuestros amigos particulares D. Lorenzo y D. Manuel, á quienes así como á su apreciable familia, acompañamos en su justo dolor.

La sección de ciencias morales y políticas del Ateneo celebró el sábado sesión, en la que el secretario señor don Mariano Ciriquian leyó una memoria que versaba acerca de la «Organización municipal.»

El trabajo del joven y distinguido abogado está escrito con mucha precisión y contiene soluciones que han de dar origen á animado debate.

Las principales son éstas. Los alcaldes deben ser nombrados por los ayuntamientos. Para la elección de concejales es preciso la universalidad del sufragio. La junta de asociados debe desaparecer.

En contra de estas afirmaciones, pidió la palabra el señor Lucas Martínez, y para hacer algunas aclaraciones el señor Oña.

La concurrencia aplaudió con espontaneidad al señor Ciriquian, cuyo trabajo es acreedor á los muchos plácemes que recibió.

La Junta local de escuelas está visitando en la actualidad las de adultos con objeto de ver los adelantos hechos en este pasado curso.

La Dirección de Pagos ha dispuesto se abonen 200 pesetas á D. Tomás Bayot y D. Antonino García por los análisis practicados en varios objetos, por disposición de la Sala de lo Criminal de esta Audiencia.

Ayer era objeto de imparciales elogios la discreta conducta de nuestro querido amigo Sr. Anglés que presidió la sesión pública del Ayuntamiento. Una vez comenzada pidió el Sr. Bandragen que se constituyera en sesión secreta para tratar de un asunto que dijo se prefería al decoro de la Corporación.

El Sr. Anglés no obstante que podía denegar la pretensión del Sr. Bandragen desde luego, quiso oír la opinión del Síndico, y después de exponer el señor Saenz de Cenzano los razonamientos legales que se oponían á la infundada pretensión del Sr. Bandragen, el Presidente la denegó y con energía no permitió usar de la palabra para hablar de ese asunto.

Dijose después que la correcta actitud del Sr. Anglés había disgustado á algunos concejales; pero el Sr. Anglés debe estar satisfecho de su conducta, inspirada en los principios de la ley, en la práctica constante y en la mayor prudencia.

Deseara la empresa del Teatro Principal, de corresponder á los deseos del público que con tan marcada decisión honra las funciones de tarde, ha dispuesto para el jueves á las tres una muy escogida, y en la que volverá á presentarse la notable rondalla que dirige el señor López Moliner, que tan extraordinario éxito alcanzó anoche.

Continúan los periódicos de Sevilla censurando la conducta del gobernador civil D. Nicasio de Montes y Sierra, tan conocido en esta provincia.

Los robos á mano armada y en pleno día se suceden en las calles más céntricas,

y la seguridad personal anda á la misma altura que en Marruecos.

Sentimos que el señor Montes incurra en tales censuras, porque la verdad es que buenos deseos no le faltan al antecesor del señor Valderrama.

En el ganado lanar del alcalde de Fabara D. Joaquín Albiac, ha aparecido la viruela.

En la casa que en Alfajarín posee D. Ramón Palacios, se declaró anteayer un incendio, que fué extinguido por las autoridades y los vecinos.

Se cree que el incendio ha sido intencionado.

La mujer, cuyo cadáver fué encontrado el día 21 en el barranco denominado de la Muerte, se llamaba Silvestra Roca, natural de Caspe y habitaba en el número 64 de la calle del Portillo. Dícese que padecía enagenación mental.

La compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha entregado á la Diputación provincial con destino á los establecimientos de Beneficencia, 459 pesetas con 67 céntimos, producto de la cuarta parte de los billetes de andén que se han expedido.

La junta provincial de Instrucción pública celebró sesión ayer tarde.

Entre los principales acuerdos tomados está el de trasladar á los interesados las comunicaciones de la junta central de derechos pasivos, señalando jubilación á varios maestros.

Se negó la licencia pedida por el maestro de Chiprana, y se acordó contestar á la Dirección general respecto á los pagos á los maestros de Caspe.

La guardia civil de Alagón ha detenido á un sujeto fugado del Manicomio provincial.

Se llama Pedro Lázaro Ortiz, de 43 años, natural de Puente de la Reina.

El tren correo núm. 44 procedente de Madrid ha llegado esta mañana con 44 minutos de retraso, efecto del temporal de nieves.

En Torralba de Ribota ha sido detenido un vecino de aquella localidad, llamado Antonio Cisneros García (a) Querrel, autor convicto y confeso del robo de las limosnas de la ermita de la Virgen de la Cigüeña, según se dice.

Hemos recibido el último número de la revista musical y literaria *Aragón Artístico*, que en nada desmerece de los anteriormente publicados, razón por la que tiene cada día más aceptación este tan notable periódico.

A pesar de lo desapacible de la temperatura, ha asistido bastante concurrencia al aniversario que en la iglesia de Jerusalem, y á las misas que en el templo del Pilar, se han celebrado en sufragio del alma de la que fué virtuosa señora doña Josefa Cartié Iñarréa, viuda de Villarroya.

El recuerdo de las dotes inapreciables de la distinguida señora, vive perenne en el corazón de todos, no obstante los dos años transcurridos, y personas de todas las clases sociales han acudido hoy á rezar una plegaria por el alma de la que dedicó su vida á la caridad.

Anoche se presentó en el teatro Principal, la rondalla aragonesa que dirige el señor López Moliner.

El numeroso público comprendió desde los primeros momentos, que se las había con una verdadera orquesta, que con limpieza y precisión, ejecuta lindas piezas.

La ovación fué completa y entusiasta. La jota ejecutada con gran soltura y briosamente cantada arrebató á todos.

Auguramos mucha honra y provecho á la notable rondalla en la *tonnée* que por Madrid y provincias va á emprender.

Los artistas de la compañía ejecutaron con el acierto que ellos saben *Los lobos marinos é I feroci romani*, en que lució el señor Guerra sus facultades.

Mañana terminará el curso actual para asistir á las escuelas de adultos.

Según nos participa en atento B. L. M. el presidente de la Sociedad de Velocipedistas, el baile proyectado para la noche de mañana ha sido trasladado al día 1.º de Marzo.

La causa de la suspensión es la crudeza del tiempo.

Anunciaba un periódico que la eminente diva Nevada vendría en breve á Zaragoza.

La Nevada (tiple) no podrá venir, pero nos ha caído en suerte otra nevada auténtica.

Comenzaron á caer los copos ayer no-

che á las nueve y media, y han seguido hasta la una de la tarde.

La población presenta el aspecto pintoresco que es de rigor en tales casos.

En la mañana de hoy ha sido conducido al cementerio el cadáver del niño Vicente Pascual, hijo de nuestro amigo D. Francisco.

Numerosa concurrencia ha asistido al fúnebre acto.

En las indagaciones para averiguar los autores del robo cometido en el número 52 de la calle del Coso han intervenido el abogado fiscal don José María García, y el escribano actuario señor Serrano, juntamente con el juez instructor señor Rodrigo.

Según parece, después de dos días de careos entre Emilio Marco y Patricio Martínez, en los que este acusaba á aquel del robo cometido, se llamó á declarar á la hermana del Martínez, la que si bien negó en un principio, declaró después que había dos sortijas en un agujero tapado con yeso encima de la campana de la chimenea.

Con estos antecedentes el activo inspector señor García acompañado de los agentes de vigilancia José Lop y Mariano Tolosana, extrajeron del agujero las dos sortijas valorada la una en 7.000 reales, y la otra en unos 4.000.

Después de tres ó cuatro horas, Ciriaca Martínez declaró que había visto á su hermano Patricio subir dinero de la bodega, y que lo había colocado en unas grietas junto al alero del tejado. Se hizo un reconocimiento y aparecieron 32.880 reales en oro, entregando después la Ciriaca 16 mil en billetes de 1.000 pesetas.

Esta es la verdad de lo ocurrido, según nos dicen. A esclarecerla han contribuido poderosamente todos los que hemos nombrado, y á quienes felicitamos por el buen éxito que sus gestiones han alcanzado.

A las personas, que, por temperamento ó á consecuencia de sus ocupaciones sedentarias, están sujetas á la constipación habitualmente, recomendamos el uso del **THE CHAMBERD** (té Chamberd). Este té, de un gusto muy agradable, restablece rápidamente y asegura las funciones regulares de las vías digestivas sin producir molestias ni cansancio. En todas las Farmacias: 1 fr. 25 la caja.

**La Limonada purgante en polvo de Armisén**, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

**La palidez de las jóvenes**, efecto de desarreglos menstruales, desaparecen rápidamente con el uso del **Jarabe de Hipofosfitos de Clément**.

**El uso persistente de la «Emulsión Scott» logra modificar las naturalezas que inspiran serios temores.** (Evitense las imitaciones ó sustituciones)

Alicante 9 de Junio de 1887  
Nada más justo en honor á la verdad que participarles los muy valiosos y sorprendentes efectos terapéuticos de la *Emulsión Scott*, ya por la seguridad en los resultados que se desean cuando racionalmente se halla indicada, como por el gusto y facilidad con que los enfermos la toman. En todas las afecciones sostenidas por el *escrofulismo* en que el *pauperismo organico* extingue la luz de la vida, su uso constante y persistente, en distintas ocasiones he podido comprobar que la *Emulsión Scott* logra modificar de una manera evidente aquella naturaleza que en verdad inspiraba serios temores.

Les congratulo de veras por su feliz preparado.

Dr. PEDRO LLORET.

**Alcance Telegráfico**

Madrid 26 11'15 mañana

El Sr. Romero Robledo parece que también intervendrá en el debate económico. Votarán en contra de la proposición los romeristas, sosteniendo por consiguiente que no deben introducirse economías en los presupuestos del ministerio de la Guerra, pero que ya que las economías se imponen, deben realizarse suprimiendo varias Audiencias de lo Criminal y otros muchos gastos que cree innecesarios el Sr. Romero.

Espérase con ansiedad creciente el debate de la cuestión económica en el Congreso.—M.

Madrid 26 10 mañana

Cuando en el Congreso se trate de la cuestión económica y el Sr. Villaverde apoye la proposición pidiendo la elevación de aranceles, intervendrán en el debate los partidarios del Sr. Gamazo.

Parece que solicitarán del Gobierno

una economía de veinte millones en el presupuesto de Guerra.—M.

Madrid 26 10'30 mañana

Por la *Gaceta* de hoy se nombra magistrado con destino á esa Audiencia, al Sr. Alonso Ordoñez, y se traslada al magistrado señor Gorosabel de esa Audiencia á la de Barcelona.—M.

Madrid 26 12 tarde

La comisión dictaminadora de actas graves reunió anoche en uno de los salones del Congreso.

Por falta de número no pudo tomarse acuerdo definitivo sobre la de Enguera.—M.

Madrid 26 1 tarde

Dícese que se ha desistido de la anunciada idea de presentar en el Senado una proposición incidental pidiendo la revisión del Código civil.

Este desistimiento se cree sea debido á las gestiones que han practicado los señores Sagasta y Alonso Martínez.—M.

**Pasajes gratis á la América del Sur**

**Aviso á los labradores y artesanos**

Además del vapor que los conducirá en primeros de Marzo desde San Sebastián, se halla anunciada la salida del *Provence* del puerto de Barcelona para el 15 de Marzo.

Este vapor de Barcelona podrá conducir gratis á labradores, jornaleros y artesanos, pero únicamente siendo familias, debiendo presentarse en el punto de embarque de su cuenta.

Para más informes, dirigirse en Zaragoza á la Agencia general, San Clemente 2.

Remítase sello para la contestación 995 19, 22, 26-d

**OPOSICIONES PARA EL BANCO DE ESPAÑA**

Preparación completa para las próximas oposiciones, por empleados del Banco de España, bajo la dirección del oficial del mismo

**D. Mariano Rada**

Método sencillo y puramente práctico. Asignaturas que comprende la preparación: Cálculos mercantiles en toda su extensión. Contabilidad por partida doble, del Banco y de particulares. Correspondencia mercantil. Código de Comercio. Operaciones y reglamento del Banco. Para más detalles dirigirse á D. Mariano Rada, Cinco de Marzo núm. 1, triplicado. 967 7d

**Banco de Crédito de Zaragoza**

La junta general de accionistas de esta Sociedad, en sesión celebrada el día 24 del actual, acordó el reparto de un dividendo complementario, de siete por ciento, por fin de pago de intereses y utilidades correspondientes al año 1888, además del tres por ciento satisfecho á cuenta en el primer semestre del ejercicio.

Los señores accionistas pueden cobrar el dividendo acordado, que les será satisfecho por la Caja del Establecimiento desde el día primero de Marzo próximo inmediato, debiendo presentar previamente en secretaría los certificados de inscripción de las acciones.

Zaragoza 26 de Febrero de 1889.—El secretario, Francisco Castán. 988 2d

✠

**La Señora**  
**D.ª Faustina Pardo y Linés**  
*ha fallecido hoy 26 de Febrero de 1889*

Sus desconsolados hermanos don Lorenzo y D. Manuel Pardo, sobrinos, hermanos políticos, demás familia y ejecutores testamentarios, ruegan á sus amigos y relacionados se sirvan encomendarla á Dios y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana 27, á las diez de la misma en la iglesia parroquial de Santa Engracia, y á continuación á la casa mortuoria, Independencia 23, para acompañar el cadáver al cementerio público.

*El duelo se despide en el templo*

990 1d

Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy.

San Alejandro.

### Santo de mañana.

San Faustino.

### Cultos para mañana.

### Cuarenta horas.

En Ntra. Sra. de la Merced, por la A. de Señora de la Vela.

### Corte de María

Se hace la visita a Ntra. Sra. de los Dolores, Santo Rosario.

### Misa de infantes.

En la santa capilla, a las cinco y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar. A las siete media. Los domingos y días festivos se celebra misa de once en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

✠

Todas las misas que se celebren en la capilla de Nuestra Señora del Pilar, el 27 del corriente, serán aplicadas por el alma del señor

**D. Luis Andreu Dufourcq-Salinis**

que falleció el día 27 de Junio de 1881.

Sus hermanos y demás familia, suplican la asistencia a sus amigos y reacionados.

746 1d

✠

Todas las misas que se celebren mañana miércoles, 27 del actual, en la santa angélica capilla de Ntra. Sra. del Pilar, desde la de infantes hasta la de doce y media inclusive, serán aplicadas a sufragio del alma de la

**Sra. D.ª Vicenta Gallart y Vela**

**DE CAMPOS**

R. I. P. A.

Su viudo D. Basilio Campos y las familias de la finada y suya ruegan a los fieles su asistencia y oraciones.

986 1d

## Espectáculos.

**Teatro Principal.**—Compañía lírico-dramática española.—Función para hoy: «La Marsellesa»

Entrada general, 75 céntos. A las ocho.

### PLAZA DE TOROS

Gran baile-paseo para el Jueves Lardero 28 de Febrero de 1889, a las dos y media de la tarde. PRECIOS.—Entrada general, UN real.—Silla sin entrada, uno id.—Niños disfrazados acompañados de sus familias, GRATIS.

## Compra y Venta DE VALORES DEL ESTADO

Próximo al cambio de la cotización oficial de Madrid. Representaciones de corporaciones y particulares en las oficinas de la provincia y direcciones generales del Estado. Coso 8, principal, Roberto Repollés.

### Folleto de EL DIARIO DE ZARAGOZA

26 de Febrero de 1889.—Núm. 93.

## EL SEÑOR MINISTRO

NOVELA FRANCESA

POR JULES CLARETIE.

Publicada por el Cosmos editorial. Arco de Santa María 4, Madrid.—Un tomo, 2'50 pesetas.

pero el uno tiene sed de virtud y el otro necesidad de vicio.

«Debería confesárselo todo a Sulpicio como se lo hubiese confesado a Rosas? Acaso sí, si al cabo no hallaba otro medio; pero era necesario buscar mejor solución, inventar buscar algo. ¿Buscar qué? ¿Pedir prestado? ¿Y a quién? ¿A Guy? No se atrevería a tanto? aun suponiendo que Lissac fuese bastante rico para hallarse en situación de sacarla del apuro, porque aun a los ojos de Guy quería conservar las apariencias. Y además, no le perdonara aquella huida a Italia, no la olvidaría jamás. No, no, a Guy no le pediría nada.

Entonces, ¿a quién? Volvería a encontrarse en la situación difícilísima de los que en aquel dichoso París, en el engranaje formidable de esa máquina gigantesca siempre en vertiginoso movimiento, buscan dinero, un préstamo, una ayuda, una mano tendida, y que no ven, no encuentran nada en esa Barcelona moderna. Sentía rabia y odio. ¡Nada! ¡No tenía nada! Se hubiese vendido a cualquiera por obtener rápidamente un poco de lujo que le hacía falta. Si, se hubiese vendido en el acto, para venderse a mejor precio mañana.

Venderse! De pronto, del fondo de su pensamiento surgió una imagen, confusa al principio, luego más clara: la imagen de una vieja con quien se había tropezado algunas ve-

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

**La VELOUTINE**

Polvo de Arroz especial

Preparado al Bismuto por **CH. FAY**, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

● WILSON ● ● WILSON ●

**PEDRO BERNET**

REPRESENTANTE EN ARAGÓN DE LA RENOMBRADA

fábrica de máquinas para coser

DE LA

**Compañía Fabril Wheeler y Wilson**

114 TELÉFONO, 114

S. Miguel 14, principal

ZARAGOZA.

● WILSON ● ● WILSON ●

943 8d

INSTITUTO DE FRANCIA: PREMIO MONTYON

**VINO DE QUINA OSSIAN HENRY**

simple ó ferruginoso

El mas eficaz reparador. — El mejor de los Ferruginos. Gusto agradable. Cura la **Clorosis**, la **Anemia**, las **Floras blancas**, las constituciones débiles, etc.

**B. BAIN & FOURNIER, 43, Rue d'Amsterdam, PARIS**

EN ESPAÑA, EN TODAS LAS FARMACIAS.

**SE VENDEN**

Melocotoneros injertados de 1 y 2 años á 30 ptes. el 100

Manzanos » de 2 » á 50 »

Ciruelos » de 2 » á 50 »

Olmos criados para arboledas, » á 25 »

Fresnos » » á 10 »

Darán razón. calle de la Parra, 5, segundo piso.

979 4d

**SANDALO DE MIDY**

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS

Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios, claros los orines más turbios. Como garantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre. **MIDY**

PARIS, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias.

**SAVIA DE PINO MARITIMO**

Jarabe y Pasta

de **LAGASSE**, Farmacéutico en Burdeos.

Los únicos preparados con la **SAVIA DE PINO** obtenida por inyección de los troncos. Cura **Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueos.**

Depósito en PARIS, 8, Rue Vivienne.

ces en esa vida de azares que llevaba Mariana y que, hermosa en un tiempo, todavía con ingenio, rica, según decían todos; había pretendido algunas veces ser la amiga y protectora de Mariana. Mucho tiempo hacia que la joven no pensaba ni siquiera por casualidad en Clara Dujarrier. Algunas veces se la encontraba con el pelo empolvado de rubio para disimular las canas. La vieja le decía siempre: «Cuando necesitéis un buen consejo ó un apoyo, no olvidéis las señas de mi casa: calle de La Fontaine, en Auteuil.

Mariana le daba las gracias y olvidaba en seguida el ofrecimiento, y solamente ahora, en la angustia de sus inútiles pesquisas mentales, el nombre y la imagen de Clara Dujarrier salían como del fondo del pasado. Clara Dujarrier, una antigua bailarina, cuyos ojos negros, cuyos diamantes, y lujo, y amores, fueron célebres en un tiempo, habitaba hacia tres ó cuatro años retirada en el fondo de un hotelito, temblando siempre de que fuesen á asesinarla, con sus diamantes encerrados en fuertes cajas de hierro, y un querido joven, cierto comisionista de comercio, más robusto que un tío del mercado, que de cuando en cuando en cuando se enfadaba, levantaba el gallo y la hacía temblar también.

«Clara Dujarrier! ¿Y por qué no, después de todo?—pensaba Mariana.

Decíase que Guy de Lissac, quien en otro tiempo la había presentado á la antigua bailarina, había estado enamorado de Clara algunos años antes, y que estaban reñidos desde un día que llegó á oídos de la bailarina cierta frase de Guy muy comentada en el círculo.

«Cuando la veo—dicen que decía Lissac—me siento siempre conmovido, porque me recuerda mi juventud.... pero no la suya.

Clara era rica y quizás avara. Pero el instinto decía á Mariana que tal vez en ella encontrase el auxilio que le era menester: ¡Dinero!

«Se lo devolveré todo! ¡con usura! Ella hará así su negocio también.

Y atrevidamente, con la cabeza erguida, la

**COMPANÍA COLONIAL**

Provedora efectiva de la Real Casa

30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

**CHOCOLATES CAFÉS y TÉS**

**TAPIOCA, SAGÚ**

Venta en todas las poblaciones del Reino.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20

**MADRID.**

**RUBINAT** Fuente amarga **Dr. Llorach,** propiedad del

UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Emplease con eficacia en las enfermedades siguiente: Constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desordenes funcionales del estómago é intestinos, calenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrófulas (tumors fret), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes inofensivos.

Véndese en las principales farmacias y droguerías

ADMINISTRACIÓN: **Córtés, 276, entresuelo, BARCELONA.**

En Zaragoza: farmacia de los Sres. Rios hermanos y droguería de D. Ramón Jordán. 956 d

### Casa de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, tapabocas, pañuelos, elásticos y unas 700 capas nuevas y usadas de 15 á 75 pesetas, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos a las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.

**Libertad, 5**

Se venden canarios y canarias holandeses y del país; Escuelas Pías, número 21; tienda, 937-3s

### Almoneda pública

En la casa préstamos calle de Goya, número 13, para el miércoles 27 y jueves 28 del corriente, á las dos de la tarde, de los empeños vendidos; hay ropas de todas clases en blanco y de color, colchones de matrimonio falleros, capas de todos precios, mantones lana, merino y espón, un gran surtido de relojes plata, oro, níquel y hierro para señora y caballero á precios baratísimos, cubiertos plata y metal, escribanía, dos centros de pie de plata, sortijas y guardapolvos oro, máquinas de coser de pie, media sillería satén, una bonita araña y otros varios objetos. En la misma se sigue haciendo operaciones de préstamos sobre prendas, alhajas y muebles.

963 2d

### A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

**PAPELERIA**

TIPO-LITOGRAFÍA

—

Altas novedades en papelería.

—

**TARJETAS DE VISITA**

las mejores del mundo

**Notrizas**

Las hay garantizadas y se necesitan más en el «Centro de nodrizas», Instituto aragonés de vacunación, San Miguel, 12 duplicado bajo. Horas de despacho, de once á una. 946-d

Hay una de 20 años de edad y cuatro meses de leche, ya reconocida, que desea criar en casa de los padres del niño; Ecce-Homo, 8, 2.ª, informarán. 93p

### Libertad, 5

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, tapabocas, pañuelos, elásticos y unas 700 capas nuevas y usadas de 15 á 75 pesetas, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos a las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.

**Libertad, 5**

Se venden canarios y canarias holandeses y del país; Escuelas Pías, número 21; tienda, 937-3s

### Calle de San Agustín, 27

En la casa préstamos calle de Goya, número 13, para el miércoles 27 y jueves 28 del corriente, á las dos de la tarde, de los empeños vendidos; hay ropas de todas clases en blanco y de color, colchones de matrimonio falleros, capas de todos precios, mantones lana, merino y espón, un gran surtido de relojes plata, oro, níquel y hierro para señora y caballero á precios baratísimos, cubiertos plata y metal, escribanía, dos centros de pie de plata, sortijas y guardapolvos oro, máquinas de coser de pie, media sillería satén, una bonita araña y otros varios objetos. En la misma se sigue haciendo operaciones de préstamos sobre prendas, alhajas y muebles.

963 2d

### Hay una de 20 años de edad

Hay una de 20 años de edad y cuatro meses de leche, ya reconocida, que desea criar en casa de los padres del niño; Ecce-Homo, 8, 2.ª, informarán. 93p

bastante guapa, aunque algo pintada, con los ojos inchados y las mejillas arrugadas y pálidas; pero conocía tan á fondo todos los secretos del embellecimiento, que se había convertido en una estatua, un poco gorda, es verdad, pero aceptable todavía.

Escuchó á Mariana, sonrió, frunció las cejas y corredora de amor y consultora de cortesanías, acabó por decir á la pequeña que tenía muchísima suerte y que había llegado con tal oportunidad, que bien se le podía decir aquello de que vale más llegar á tiempo que rondar un año.

«Sí, sí, de veras; parece que lo han hecho á propósito. Vanda, ya sabéis, Vanda.

«No sé quién es—dijo Mariana.

«Sí, mujer; aquella muchacha alta y bulliciosa á quien Guy llamaba siempre el **Torbellino**.

«No me acuerdo....

«Bueno, eso no importa. El caso es que Vanda se ha ido á Rusia hace un mes. Allí permanecerá todo este año y parte del que viene. Su general se lo ha exigido, porque él ha tenido que irse para vigilar á los nihilistas. Y quiere alquilar su hotel de la calle de Pronny. Naturalmente. Es un hotel encantador, muy chic y admirablemente puesto. Tenéis suerte, porque no es muy caro.

«Por poco que lo sea, lo es mucho para mí que no tengo un céntimo.

«¡Tonta! ¡Vaya si tenéis!—exclamó Clara Dujarrier;—y además, aquí estoy yo que os he querido siempre mucho. Os prestaré el dinero necesario para la instalación, me firmaréis unos pagarés que vuestro Ministro, que su Excelencia pagará. Vanda no es exigente, y con tal de que el hotel se lo alquile uno que lo cuide, se dará por satisfecha con poca cosa.

«Y en fin, si quisiera dinero adelantado ó fianza, puede que yo lo encuentre. Pero sobre todo, hija mía—y la vieja bajaba la voz—no digas nada á Adolfo.

«¿Adolfo?

«Sí, mi esposo.... ¿No lo conoces?

«Y cogió de encima de la mesa una fotografía puesta en un cuadro de terciopelo azul,